

IL INTERDIT L'ACCES AUX JUIFS RETIREZ-LUI LE PRIX ALFRED SAUVY

Jeudi 21 août 2025, Floran Schaack, gérant d'un parc de loisirs situé à Porté-Puymorens, dans les Pyrénées-Orientales, a refusé l'accès de son parc à un groupe de jeunes vacanciers. Leur faute ? Être israéliens et juifs. Placé en garde à vue, Monsieur Schaack dit avoir agi par « convictions personnelles ». Ce délit de « discrimination fondée sur la religion dans le cadre de l'offre ou de la fourniture d'un bien ou d'un service » est passible d'une peine maximale de trois ans d'emprisonnement.

En 2022, Floran Schaack s'était vu remettre le prix Alfred Sauvy qui venait récompenser la création, par l'entreprise Pascet, dont il est président, d'un projet innovant dans les domaines environnemental, économique, social et industriel. La renommée de ce prix, ainsi que le soutien financier, proviennent des nombreux partenaires qui accompagnent l'association Prix Alfred Sauvy : Crédit Agricole Sud-Méditerranée, les industriels du G16, l'UPE 66, l'Indépendant, la CCI de Perpignan, EADS, le Groupe Lagardère, MUTAC Prévoyance.

Qui connaît la vie et le parcours d'Alfred Sauvy ? Qui sait l'homme éloigné de tout manichéisme qu'il fut ? Alfred Sauvy mit ses connaissances d'économiste et de démographe au service de la France, œuvrant pour différents gouvernements, notamment ceux de Léon Blum et de Pierre Mendès-France. Le romancier Tristan Bernard, dont Alfred Sauvy fut le collaborateur, disait que « les hommes méchants ne sont pas les plus dangereux ».

Nous traversons aujourd'hui une époque trouble et sombre dans laquelle un Monsieur Schaack s'arroge le droit de juger des enfants et des adolescents coupables de maux dont ils ne peuvent en aucun cas être tenus pour responsables. Les essentialiser ainsi, leur refuser l'insouciance et la pensée en devenir que leur âge leur offre, leur refuser l'entrée d'un parc de loisirs, c'est en toute mauvaise foi assombrir encore plus l'atmosphère délétère et hostile dont les Juifs, en France et ailleurs dans le monde, sont aujourd'hui la cible. Ces « convictions personnelles », pieusement scandées pour se défendre, sont malheureusement une banalité aujourd'hui répandue œuvrant à un mal qui ronge nos démocraties : l'antisémitisme.

Dans ce contexte de flambée des actes antisémites et au nom des valeurs humanistes et universalistes qui doivent être notre boussole dans ces temps incertains, Unité Laïque demande aux membres du bureau de l'association Prix Alfred Sauvy de retirer à Monsieur Schaack le prix dont il a été le récipiendaire en 2022 en ces temps où même un ancien président de la République se voit retirer sa Légion d'honneur.

Unité Laïque demande aussi que les associations partenaires, Crédit Agricole Sud-Méditerranée, les industriels du G16, l'UPE 66, l'Indépendant, la CCI de Perpignan, EADS, le Groupe Lagardère, MUTAC Prévoyance condamnent publiquement cet acte partisan en totale contradiction avec les valeurs républicaines essentielles de notre société démocratique.

Unité Laïque est une association qui a pour objet la défense, la promotion et le développement de la laïcité et des principes républicains en France, dans l'Union européenne et dans les instances internationales et supranationales. Elle attache une importance particulière au maintien et au respect de la laïcité dans les institutions de l'État et dans les collectivités territoriales. Elle œuvre à l'unité des laïques.